

Atención primaria: la otra razón del viaje de la ex Presidenta Bachelet a Los Ríos

EN VALDIVIA. Ex Mandataria expuso en seminario organizado por la Municipalidad para reflexionar sobre nuevas disposiciones para el servicio, abierto ahora a toda la ciudadanía.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

En 2008 fue instaurado el 6 de septiembre como el Día de la Atención Primaria de Salud (APS) en Chile. En Valdivia, esta fecha fue conmemorada el viernes, con un seminario que tuvo como expositora principal a la ex Presidenta Michelle Bachelet.

En el Teatro Municipal Lord Cochrane, la ex Mandataria entregó un saludo a los trabajadores de la APS y relevó que ésta es el primer nivel de contacto con las personas en el sistema público, "entregando una atención ambulatoria, ya sea a través de los centros de salud, centros comunitarios de salud familiar, servicios de atención primaria de urgencia de alta resolución y, por cierto, las postas de salud rural, más una serie de iniciativas que están incluidas en este plan universal".

En su intervención apuntó a que la salud "es un derecho humano" y a que "entregar mejor salud a todas y todos es un tremendo desafío".

"En ese sentido, la atención primaria es esencial", dijo y afirmó que su enfoque busca garantizar el acceso a servicios integrales y de calidad.

Desde esa perspectiva, Bachelet indicó que mejorar la atención primaria de salud es fundamental y que aquello debe ser el eje central de las políticas públicas en Chile.

Y relevó que a través de las APS se puede hacer la diferencia para mejorar la calidad de vida de las 12 millones de personas que se atienden en los servicios de salud en el país.

"A mí me enorgullece hablar de los Cesfam, porque los fortalecimos en mi primer gobierno y, especialmente, los SAR que creamos en el segundo gobierno", destacó.

Por otra parte, señaló que una red de atención primaria



AUTORIDADES Y GREMIOS FUERON PARTE DEL SEMINARIO REALIZADO EL VIERNES EN EL TEATRO MUNICIPAL LORD COCHRANE.



EXMANDATARIA TAMBIÉN FUE PARTE DE ENCUENTRO CON MUJERES.



MICHELLE BACHELET SE REUNIÓ CON DIRIGENTES UNIVERSITARIOS DE FACEA.

Se reunió con jóvenes y mujeres

En su visita a la región de Los Ríos, la ex Presidenta Michelle Bachelet se reunió con jóvenes dirigentes universitarios de las carreras de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FACEA) de la UACH, acompañados por su decano, Egon Montecinos. En la oportunidad, abordaron temas como liderazgo, gestión pública y desafíos para el país. La ex Mandataria también sostuvo un encuentro con mujeres vinculadas principalmente a la política local; la actividad se denominó "Mujeres que se atreven" y en ella conversaron acerca de temáticas como la participación política. Estuvieron presentes la alcaldesa de Valdivia Carla Amtmann, la diputada Ana María Bravo, y candidatas que postulan a cargos de elección popular en las próximas elecciones de octubre.

Cabe recordar que el viernes, la ex Presidenta asistió a la ceremonia del septuagésimo aniversario de la Universidad Austral de Chile, en donde junto con entregar un saludo a la comunidad universitaria enfatizó en la importancia de cuidar la democracia.

fuerte es el primer paso para fortalecer el sistema público. Y en esa línea valoró el plan de universalización de la APS, que comenzó en 2023 con planes pilotos en siete comunas del país y este año se sumaron otras 14, entre ellas Valdivia.

EXPOSITORES

La actividad comenzó con el saludo de la alcaldesa de Valdivia, Carla Amtmann. Y tuvo como expositores también a Vanessa Díaz, encargada nacional de la Universalización

de la Atención Primaria del Ministerio de Salud, y Osvaldo Artaza, exministro de Salud. Además, la seremi de Salud, Cristina Ojeda, y representante del Departamento de Salud Municipal.

En su discurso, la alcaldesa Amtmann subrayó en el desafío de lograr una sociedad más igualitaria, desde lo local y desde la salud.

En tanto, Vanessa Díaz recalcó que "el corazón de la atención primaria universal es que ésta sea la casa de todos,

independientemente de dónde vengamos y de nuestra capacidad de pago".

"En 20023 partimos este camino, actualmente son 21 comunas, de las cuales Valdivia es la primera de la región de Los Ríos. Y esto se materializa además en un trabajo que la alcaldesa ha liderado junto a su equipo no solamente de salud, porque lo que se está cambiando es el modelo de trabajo, cómo interactuamos para poder lograr estos ambientes más saludables", comentó.

Y agregó que: "A lo que queremos transitar es hacia un modelo donde los centros de salud no sean solamente el primer punto de atención, sino que sean los domicilios, la casa, el lugar donde las personas se desenvuelven. Y eso rescata la tradición de la atención primaria".

A su vez, Osvaldo Artaza precisó que los indicadores de Valdivia no son favorables para facilitar la atención primaria de salud: alta ruralidad y pobreza y gran número de adultos ma-

yores, "tres condiciones juntas que hacen que el trabajo de ustedes día a día sea difícil".

En ese escenario, planteó que se requiere "de mucha capacidad de hacer política en el sentido de cómo se logran niveles de justicia y de equidad que posibiliten un buen vivir en esta hermosa región".

A la actividad asistieron autoridades, entre ellas el gobernador Luis Cuvertino, el delegado presidencial Jorge Alvia, parlamentarios, y representantes del gremio de salud.